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Anfrage 

An den Ersten Präsidenten des Oö. Landtages Herrn Landtagsabgeordneten Max 
Hiegelsberger 
im Wege der Landtagsdirektion 

Schriftliche Anfrage 
der Abgeordneten Mag. Dr. Julia Bammer und des Klubobmannes Mag. Felix 
Eypeltauer betreffend Versorgung und Unterbringung von Schutzsuchenden in 
Oberösterreich an Herrn Landesrat Dr. Wolfgang Hattmannsdorfer. 
Sehr geehrter Herr Landesrat Dr. Wolfgang Hattmannsdorfer, 
betreffend Versorgung und Unterbringung von Schutzsuchenden in 
Oberösterreich erlauben wir uns an Sie folgende Fragen zu richten: 
 

1. Wie viele Personen befanden sich zu den Zeitpunkten 31.12.2014, 31.12.2015, 
31.12.2016, 31.12.2017, 31.12.2018, 31.12.2019, 31.12.2020, 31.12.2021, 
1.1.2022, 31.12.2022, 31.1.2023 in Oberösterreich in der 
Landesgrundversorgung? Bitte um Aufschlüsselung nach Kategorien alle 
Leistungsbezieher:innen, Asylwerber:innen (1. und 2. Instanz), sonstige 
Fremde (aufgeschlüsselt nach BFA AT, Ukraine-Vertriebene, Asylberechtigte, 
subsidiär Schutzberechtigte, sonstige) sowie Angabe des Ist- und Soll-Standes 
der Quotenerfüllung. 

2. Bitte um Aufschlüsselung, wie viele davon in organisierten Quartieren und wie 
viele in privaten Quartieren untergebracht waren. 

3. Wie viele Betreuungsplätze standen und stehen in der 
Landesgrundversorgung in Oberösterreich insgesamt zur Verfügung? 

a. Wie viele Betreuungsplätze standen zu den Zeitpunkten 31.12.2018, 
31.12.2019, 31.12.2020, 31.12.2021, 31.12.2022, 31.1.2023 in 
Oberösterreich in der Landesgrundversorgung zur Verfügung? 

b. Sollten Betreuungsplätze abgebaut geworden sein: aus welchen 
Gründen? 

4. Gibt es eine Weisung bzw. Weisungen von Ihnen bezüglich der 
Betreuungsplätze in der Landesgrundversorgung in Oberösterreich?  

a. Wenn ja, seit wann und welchen Inhalts? 
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b. Gibt es eine Weisung bzgl. der Abschaffung von Betreuungsplätze in der 
Landesgrundversorgung? 

5. Bestehen Engpässe in Unterbringung und Versorgung von schutzsuchenden 
Personen? 

a. Wenn ja, welche und welche konkreten Maßnahmen wurden wann 
gesetzt, um denen entgegenzuwirken? 

b. Wenn ja, welche Maßnahmen wurden zur Schaffung von Quartieren 
jeweils wann gesetzt? 

6. Wie viele Übernahmen in die Landesgrundversorgung wurden 2022 
abgelehnt? 

a. Aus welchen Gründen? 
b. Wurden auch Übernahmen von bereits zum Verfahren zugelassenen 

Asylwerber:innen abgelehnt? 
i. Wenn ja, wie viele? 

c. Wie viele Übernahmen von Asylwerber:innen von der 
Bundesgrundversorgung wurden 2022 durchgeführt? Bitte um 
Aufschlüsselung nach Woche seit Jahresbeginn. 

7. Welche Kosten entstanden im Rahmen der Grundversorgung im Jahr 2022? 
8. Gibt es Quartiere, die für Personen aus der Ukraine reserviert sind, jedoch 

gegenwärtig leer stehen und nicht für Asylwerber:innen geöffnet werden? 
a. Wenn ja, welche, wie viele und mit welchen Kapazitäten jeweils? 

9. Welche Maßnahmen wurden wann gesetzt, um entsprechende Infrastruktur 
bzw. Kapazitäten zur Erstversorgung zu schaffen?  

a. In wie vielen Fällen passierte es, dass Menschen mangels Infrastruktur 
bzw. Kapazitäten zur Erstversorgung am Bahnhof oder auf der Straße 
schlafen mussten? 

b. Wie viele Schlafplätze wurden geschaffen? 
c. Gab es Sanitätseinrichtungen und wenn ja, wie viele? 
d. Wer übernahm die Organisation und Betreuung dieser Einrichtungen? 

10. Sind Unterstützungsmaßnahmen für private Quartiergeber:innen geplant, 
damit aufgrund der Teuerung und der hohen Energiekosten keine privaten 
Unterkünfte verloren gehen? 

a. Wenn ja, welche? 
b. Wenn nein, warum nicht? 
c. Welche Ansprechstellen wurden in Oberösterreich für private 

Quartiergeber:innen eingerichtet? 
d. Wurden dazu im Jahr 2022 zusätzliche Ressourcen bereitgestellt? 

i. Wenn ja, wie viel? 
ii. Wenn nein, warum nicht? 

11. Wie wird sichergestellt, dass private Quartiere sicher und adäquat sind bzw. 
gewissen Standards entsprechen? 



a. Gibt es Standards und wenn ja, welche? 
b. Wie wird die Einhaltung der Standards in privaten Unterbringungen 

überprüft? 
12. Wie wird sichergestellt, dass vom Land organisierten 

Unterbringungen sicher und adäquat sind bzw. gewissen Standards 
entsprechen? 

a. Gibt es Standards und wenn ja, welche? 
b. Wie wird die Einhaltung der Standards in vom Land organisierten 

Unterbringungen überprüft? 
13. Gab es Fälle, in denen Schutzsuchende aus der Ukraine mit einem 

Aufenthaltsrecht nach der Vertriebenen-VO die Grundversorgung aufgrund der 
Anrechnung der Familienbeihilfe oder des Kinderbetreuungsgeld verloren 
haben? 

a. Wenn ja, wie viele? 
Ihrer Antwort sehen wir mit Interesse entgegen und verbleiben in der Zwischenzeit mit 
freundlichen Grüßen  


